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会議名（審議会等名） 令和元年度 第２回上鶴間公民館運営協議会 
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開催場所 相模原市立上鶴間公民館 コミュニティ室 

出 

席 

者 

委 員 ２０人／２３人中 （別紙のとおり） 

その他  

事務局  ４人（館長代理、主事） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会議次第 

 

１ あいさつ 

 

２ 議 題 

 （１）令和元年度事業結果及び今後の予定について      

（２）令和元年度「夢ひろがる 2020 上鶴間」事業の取り組み状況につ

いて  

（３）公民館長の推薦について 

（４）公民館のつどいについて 

 

３ 報  告 

（１）運営協議会視察研修会の実施結果について       

 （２）青少年指導員候補者の推薦について 

 

４ その他 

 （１）公民館まつりについて 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 



審  議  経  過 

 ＜凡例＞ ○：委員の発言  ●：事務局の発言 

〔 議事進行 １は館長代理、２～は議長 〕   

１ あいさつ 

稲毛公民館長から挨拶 

 

２ 議 題 

（１） 令和元年度事業結果及び今後の予定について 

（２）令和元年度「夢ひろがる 2020 上鶴間」事業の取り組み状況について 

  議題（１）及び議題（２）は関連するため一括で説明質疑を実施した。 

各専門部部長、各委員会委員長等から令和元年度事業結果及び今後の予定についての説

明を行い、引続き事務局から令和元年度「夢ひろがる 2020 上鶴間」事業の取り組み状況

についての説明を行った。いずれの議題も承認された。 

（意見等） 

  ○紙ベースの館報はモノクロ印刷だが、ホームページにはカラー版の館報が掲載されて

いるとのこと、館報でホームページを案内すると良いのでは。 

●既に、館報には「ＱＲコード」を掲載しホームページを案内している。 

 

（３）公民館長の推薦について 

まず、事務局から法律改正に伴う今後の公民館長の職務内容等についての説明を行っ

た。続いて館長推薦委員会の後藤委員長から次のとおり館長推薦委員会結果報告があり、

委員会報告のとおり現職の稲毛公民館長を次期（令和２年４月～）公民館長に推薦するこ

とに決定した。 

館長推薦委員会結果報告（要旨） 

 推薦候補者  稲毛 昜子（現公民館長） 

 推薦の経過  推薦委員会を開催したところ、委員から現公民館長を推す声が上が

り、全会一致で現公民館長を推薦することとなった。その後、本人へ打

診したところ本人の了解が得られた。 

 推薦理由   ① 地域特性・社会的要請に応えたこれまでの公民館長としての実績

が大変評価できること。 

② 公職の相模原市青少年指導員や大野南地区民生委員児童委員を

長く務めるなど、地域活動における経験及び社会福祉等の幅広い見

識からも、地域の方からの信頼は厚いものがあり館長として適任で

あること。 

（意見等） 

○特になし 



  

（４）公民館のつどいについて                    

   令和２年２月１日（土）に「あじさい会館」で開催される、「市公民館のつどい」の

概要について事務局から説明を行い、当日の参加者を募った。本公民館への参加要請予

定は９名、館長と館長代理が出席し、運営協議会委員からは、後藤議長、山迫アドバイ

ザー、残りは各専門部・委員会委員が参加することになった。 

（意見等） 

○特になし 

 

 

３ 報  告 

（１）運営協議会視察研修会の実施結果について                                       

事務局から、１０月１日（火）に運営協議会委員・専門部員等の２０名が参加して実

施した、本年度の運営協議会視察研修会の実施結果報告を行った。 

・視察研修のねらい 

上鶴間公民館では、２０２０年の「東京オリンピック・パラリンピック競技大会」

に向けて、「夢ひろがる 2020 上鶴間」をテーマに様々な事業を展開している。こう

したことから、運営協議会においても、東京オリンピック・パラリンピック関連施設

を訪ね、今後の公民館事業での同大会の啓発や市民意識の醸成を図っていく。 

・視察研修先 

① ジャパン・スポーツ・オリンピック・スクエア「日本オリンピックミュージアム」

（整備中の新国立競技場前に本年９月１４日にグランドオープン。オリンピックを知

って・触れて・体験をする施設） 

② パナソニックセンター東京 

（オリンピック・パラリンピックの「スポーツ」「文化」「教育」をテーマとした体験

型学習展示施設） 

（意見等） 

○特になし 

   

 （２）青少年指導員候補者の推薦について             

事務局から、令和２～３年度の青少年指導員候補者の推薦について、現在、自治会に

推薦依頼をしているところであると報告があった。 

（意見等） 

○特になし 

 

 



 

４ その他 

（１）公民館まつりについて                     

事務局から、令和２年３月７日（土）、３月８日（日）に開催を予定している「公民館

まつり」について、これまでの準備状況及び今後の準備日程などの説明を行った。 

 

（２） その他 

事務局から、次の７項目の報告を行った。 

・  １月１５日号の地域情報紙に専門部や委員会で地域のために活動してくださる

協力員の募集記事を掲載する。 

・  １月１７日、愛川町文化会館で開催される神奈川県公民館大会において、上鶴

間公民館が優良公民館表彰を受賞する予定である。 

・  先日の台風１９号では、本市緑区で多くの被害が発生している。義援金などの

ご支援をお願いしたい。 

この台風の際、上鶴間公民館は風水害避難場所として開設。公民館独自にホー

ムページ内のツイッターで開設のお知らせや避難者数をツイート（周知）した。

計５９名の方が避難され、公民館の５部屋を使用、避難者は比較的若い世代の家

族が多かった。館長代理は２泊し対応にあたった。 

・  施設修繕等の実施報告：経年劣化で亀裂が入り転倒の心配があったコミュニテ

ィ室の床の張り替え、みんなのトイレを温水便座タイプに改修、台風１５号の強

風被害があった箇所（屋上のエアコン室外機を囲む壁の破損・亀裂）の修繕 

・  備品整備の報告：新たにスクリーン兼用ホワイトボードを導入 

・  地域の話題：上鶴間地区から囲碁界のスーパースターが誕生。先ごろ史上最年

少で囲碁の名人位となった「芝野虎丸さん」は、ここ上鶴間地区出身。この偉業

を地域の話題として館報１月１５日号に掲載するために準備を進めている。なお、

名人の妹さんは、上鶴間公民館の囲碁サークルに通っていたとのこと。 

・  上鶴間地区スポーツ推進委員の「今井安孝さん」が、１１月に三重県で行われ

た全国スポーツ推進委員研究協議会において、多年にわたる地域スポーツの普及

振興の功績が認められ、全国表彰を受けられた。 

 

  自治会選出運営協議会委員から、次の報告があった。 

・  令和２年度の「上鶴間地区ふるさとまつり」について：先日開催された、上鶴

間地区自治会連絡協議会において、令和２年度も令和元年度と同様に大野南地区

と合同で開催すると決定した。 

 

以 上 



 

【令和元年度】 第２回上鶴間公民館運営協議会出席簿 

                                          （敬称略） 

№ 出欠 役職 氏 名 団体等の名称 

1 ○ 会 長  稲毛 昜子 公民館長 

2 ○   見城 俊夫 谷口中学校長 

3 ○   田巻 直人 谷口小学校長 

4 ○   渋谷 典彦 谷口自治会長 

5 ○   古木 幸一 中和田自治会長 

6 ○ 副議長  若林 輝雄 南新町自治会長 

7 ○   由井 剛  大野南地区老人クラブ連合会 

8 ○   小野﨑 宏子 鹿島台こどもセンター館長 

9 欠   小原 義江 上鶴間地区子ども会育成連絡協議会 

10 ○   和田 晃典 谷口中学校 PTA 会長 

11 ○   宮坂 秀貴 南大野小学校 PTA 会長 

12 欠 会 計  尾上 正幸 利用団体懇談会会長（ミラクルソルトクラブ）

13 ○ 議 長  後藤 幸生 学識経験者 

14 ○   桑原 一子 公募委員 

15 ○  村井 秀児 公募委員 

16 ○   山迫 毅 
上鶴間公民館アドバイザー・ 

大野南地区民生委員児童委員協議会 

17 ○    田内 久士 体育部長 

18 ○    浅利 清 文化部長 

19 ○    宮地 よし子 青少年部長 

20 欠   和田 宏 館報編集委員会委員長 

21 ○    島田 茂 ホームページ作成委員会委員長 

22 ○  監 査  松崎 雄一 健康づくり普及員協議会代表 

23 ○   永瀬 洋子 谷口保育園長 

 


